

EDITORIAL

EL RANCAGÜINO: LA PLAZA PÚBLICA DE RANCAGUA DESDE 1915

En 1915, Rancagua era una ciudad mucho más pequeña que la actual, y el paseo dominical por la plaza constituía un verdadero acontecimiento social. La plaza era el centro de reunión y de información de todo lo que ocurría en el pueblo: el punto de encuentro democrático donde se mezclaban personas de todas las condiciones sociales.

Quienes acudían a ese espacio se enteraban de las últimas copuchas, de quién andaba con quién, de las novedades políticas, de los problemas laborales, de los acontecimientos deportivos, de los avances de los estudiantes, de la llegada de nuevos profesionales, de la apertura de negocios, así como de nacimientos y fallecimientos. Por ello, no fue casual que el domingo 15 de agosto de 1915, a la salida de misa en la parroquia, se eligiera ese lugar para presentar en sociedad al nuevo periódico: El Rancagüino.

Hoy, Rancagua ya no es un pueblo. La Región de O'Higgins es mucho más que la suma de pequeños caseríos, su población se ha multiplicado y, por lo mismo, la plaza quedó chica como espacio de información y distante para la mayoría de sus habitantes.

En este nuevo escenario, la "Plaza del Pueblo" son los medios de comunicación regionales con la trayectoria, seriedad y prestigio suficientes para ser transmisores confiables de la información cotidiana. El Rancagüino es hoy ese punto de encuentro entre la ciudadanía de Rancagua y la región.

Es el espacio donde se informan las políticas públicas, se debaten civilizadamente las ideas, se celebran los triunfos deportivos, se comunican las buenas noticias y también se da cuenta de las tragedias que marcan a nuestra comunidad.

Respondemos a la confianza de nuestros lectores esforzándonos por ser cada vez mejores y adaptándonos a todas las plataformas digitales, para llegar a cada rincón de la Región de O'Higgins: desde la alta montaña y su riqueza minera, pasando por el fértil valle de frutas y vinos, hasta la costa generosa en turismo y recursos marinos.

Nuestro compromiso es con la información local, veraz y oportuna, fortaleciendo la identidad de Rancagua y de todas sus comunas.

Chile vive una época de profundos cambios. La incertidumbre parece ser la única certeza y, en ese contexto, estar bien informados es una condición esencial para convivir y proyectarnos como sociedad.

Estamos a las puertas de una nueva era, en la que la globalización impacta a toda la humanidad y, por supuesto, también a nuestra región. Esta será una oportunidad si, conociendo nuestra historia y nuestras tradiciones, sabemos tomar lo mejor de lo externo sin perder nuestra identidad local.

Con más de 100 años de historia, El Rancagüino fue, es y seguirá siendo el guardián de lo nuestro. En sus páginas está la memoria de Rancagua, las razones de lo que ocurre hoy y las decisiones que marcarán el mañana.

Seguiremos siendo esa plaza pública que pertenece a todos, el punto de encuentro de la comunidad regional, de la cual solo somos sus administradores.

Luis Fernando González V
Sub Director